

C'était l'Euro 2008... du 3D !



Le rhinocéros n'a été qu'une formalité pour Alain Gouriou, double vainqueur à Candé.

E viva Espana ! La deuxième édition de l'European 3D a vu les Espagnols faire une belle démonstration. Et les Suisses ont fait fort aussi. Le niveau monte, monte...

L'Euro 2008, ce week-end au château de Candé, ce n'était pas Allemagne - Espagne. D'abord parce qu'il n'y avait pas d'Allemands. Ensuite parce que c'était le tir à l'arc qui avait la vedette, pas le football. Et puis, en l'occurrence, il n'était pas question non plus d'aller s'enfermer dans un stade ou de se vautrer devant son téléviseur, mais au contraire de s'oxygéner pour goûter des joies d'un sport en pleine nature et côtoyer des sportifs qui ne gagnent pas des millions, qui ne font pas les unes des médias,

mais qui savent allier la performance et le ludique et n'en sont que plus sympathiques.

Ils n'étaient donc pas onze contre onze à Candé, mais 306 archers, et à la fin ce sont tout de même les Espagnols qui ont gagné. Car la deuxième édition de l'European 3D Archery Festival était bien tout ce qu'il y a de plus européenne avec une forte délégation d'internationaux venus de Navarre, mais encore d'excellents archers suisses. De quoi offrir une opposition solide à quelques uns des meilleurs français de la spécialité 3D présents, dont Jérémy Thierry (champion du monde 2007) et ses coéquipiers tricolores Ludovic Grouard et Serge Corvino.

Ajoutons également d'excellentes françaises, avec Violette Saubion (championne du monde 2005 et championne de France 2006 et 2007) ainsi que Danièle Ramos (3^e avec la France aux championnats du monde 2007).

C'est dire que la compétition



Numéro un du classement national féminin du 3D et championne du monde en 2005, Violette Saubion (Antony) a confirmé sa suprématie du moment en arc à poulies avec viseur.

était particulièrement relevée au niveau de l'élite. Un plus incontestable qui s'ajoutait à une belle densité de participants : 306 archers contre 188 l'an passé, une superbe progression.

Preuve que la réputation de l'épreuve organisée par Jean-Paul Laury et la CAVL Montlouis a fait le tour de l'Hexagone et largement franchi ses frontières. Et ce n'est sans doute qu'un début.

Jérémy Thierry battu Violette Saubion vainqueur

C'est en tout cas la conviction de Jérémy Thierry, le numéro un français : « Cela fait quatre ans que je suis dans le circuit 3D et je n'ai jamais vu de compétition aussi superbe : il y a le visuel qui est magnifique, mais aussi des parcours très intéressants sur le plan technique. C'est la touche d'un archer qui connaît remarquablement la discipline. Il faut vraiment tirer un grand coup de chapeau à Jean-Paul Laury. »

L'Arcachonnais de 29 ans affi-

chait ainsi une belle satisfaction, alors que, pourtant, il n'a pas autant brillé cette année que l'an passé où il avait tout gagné : sa catégorie (arc libre) et le Grand défi. Cette fois il a dû s'incliner de deux petits points devant le Suisse Richard Meuwly et se contenter de la 5^e place du Grand défi (l'épreuve en semi-nocturne du samedi disputée sur trois armes) remporté par le Francilien Alain Gouriou, lequel devait d'ailleurs confirmer le lendemain en s'imposant dans la catégorie des arcs nus.

« C'est le jeu. On ne peut pas toujours gagner, reconnaissait Jérémy Thierry. Cela n'empêche pas de prendre du plaisir. C'est d'ailleurs ce qui fait toute la différence avec le tir en campagne ou le tir FITA. Avec le 3D, la convivialité a toute son importance. Et la présence d'étrangers ne gêne en rien. Bien au contraire. C'est plus riche au niveau des échanges. »

Jérémy Thierry saluait ainsi sportivement la victoire de Richard Meuwly. Et en même

temps celles des Espagnols, par équipes et individuellement avec Julio Amat Bertran (arc droit), Raul Lopez Ibanez (arc chasse, déjà vainqueur à Candé en 2007), et Encarnacion Garrido (arc droit femmes).

Les internationaux français ne sont tout de même pas tous sortis bredouilles de l'affaire. Ainsi, Violette Saubion (numéro une française du moment et deuxième l'an dernier), s'est imposée dimanche. D'un tout petit point en finale, devant Véronique Gabilion.

« Un petit point, c'est suffisant, s'amusait-elle. Je suis d'autant plus satisfaite que c'était plus dur cette année. Mais surtout, je suis ravie de cette épreuve. Elle est magnifique et on y trouve cette qualité humaine propre à la discipline. »

Bon, avec tant d'éloges, Jean-Paul Laury n'a pas le choix. Il lui faudra remettre le couvert en 2009.

Gérard MATHIEU



L'Espagnol Raul Lopez Ibanez (à droite) a battu en finale arc chasse Jean-Claude Fontaneau. (Photos NR, Gérard Mathieu)

Les résultats

Jeunes

Arc à poulies nu, compound. 1. A. Gorge ; 2. V. Laborde.

Compound H. 1. R. Saigot ; 2. B. Levasseur ; 3. J.-B. Baziret.

Arc nu, BB F. 1. C. Odille ; 2. A. Chemin-Larios ; 3. A. Bosc.

BB H. 1. K. Garau ; 2. Q. Jamain ; 3. A. Vezain.

Féminines

Arc nu. 1. S. Angouillant ; 2. I. Guillouard ; 3. V. Gorge ; 4. T. Fiard.

Arc droit. 1. E. Garrido (Esp.) ; 2. D. Ramos ; 3. K. Newhan ; 4. S. Ghielmini (Suisse).

Arc chasse. 1. M.-L. Barrault ; 2. L. Barconnière ; 3. C. Landier ; 4. V. Rodes.

Arc à poulies nu. 1. L. Gaye ; 2. P. Trincard ; 3. E. Roland ; 4. E. Roussignol.

Arc libre. 1. V. Saubion ; 2. V. Gabilion ; 3. V. Verhaeghe (Suisse) ; 4. V. Roger.

Hommes

Arc nu. 1. A. Gouriou ; 2. T. Bidaud ; 3. C. Doat ; 4. L. Grouard.

Arc droit. 1. J. Amat Bertrand (Esp.) ; 2. S. Corvino ; 3. W. Greguor ; 4. J.-L. Iriarte Larumbe (Esp.).

Arc chasse. 1. R. Lopez Ibanez



Le Suisse Richard Meuwly victorieux en arc libre.

(Esp.) ; 2. J.-C. Fontaneau ; 3. M. Zouyene ; 4. E. Bosc.

Arc à poulies nu. 1. Y. Roussignol ; 2. C. Marin ; 3. A. Mazet ; 4. T. Leclerc.

Arc libre. 1. R. Meuwly (Suisse) ; 2. P. Garrido (Esp.) ; 3. J. Thiery ; 4. M. Spring (Suisse).

Par équipes

Classement. 1. Cytsa (Espagne) ; 2. Rochefort en Yvelines ; 3. Aventura-Co Espana (Espagne).

Grand défi

Classement. 1. A. Gouriou ; 2. E. Garrido-Lazaro ; 3. Poisson.